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Governo federal encerra programa
das escolas cívico-militares; Ratinho
vai manter todas as unidades do PR

74anos

O Governo Federal confirmou que vai encerrar o Pecim (Pro-
grama Nacional das Escolas Cívico-Militares). A decisão foi 
tomada pelos ministérios da Educação e da Defesa e deverá 
ser implementada até o fim deste ano letivo. A Secretaria da 
Educação do Paraná informou que já está ciente da decisão. De 
acordo com a secretaria, o Paraná possui 12 colégios do Pro-
grama Nacional das Escolas Cívico-Militares e 194 colégios do 
programa estadual. Dentre esses 12 colégios, dois são em Cas-

cavel, o Colégio Cataratas e o Colégio Julia Wanderley. Em nota, 
o Estado informou ainda que as 12 instituições serão migradas 
para o programa estadual, para permanecerem Cívico-Milita-
res. “A rede estadual do Paraná tem 12 escolas do Pecim (Pro-
grama Nacional das Escolas Cívico-Militares). Os demais 194 
colégios Cívico-Militares do estado são do programa estadual. 
A Seed-PR irá trabalhar para migrar os 12 colégios do modelo 
federal para o estadual”, diz a nota. l Política 3
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Nero Abrao Siqueira (68)
Marcelina Ferreira de Souza (92)
Geni Maria da Fonseca (84)
Alessandro Onofre dos Santos (41)
Taciana Gomes dos Santos (26)
Clarinda Maliuk (71)
Neiva Aparecida Correa (73)

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Toledo promove audiência 
pública sobre licitação do 
transporte coletivo urbano
Toledo - A população de To-
ledo está convidada a partici-
par da audiência pública em 
que poderá conhecer melhor 
e opinar a respeito da concor-
rência pública da concessão 
do transporte coletivo urbano 
de passageiros. O evento será 
realizado na sexta-feira (14), às 
18h30, no Auditório Acary Oli-
veira, anexo ao Paço Alcides 
Donin e também será trans-
mitido pelas redes sociais do 
governo municipal.

Na ocasião, haverá uma ex-
planação a respeito dos princi-
pais pontos que poderão cons-
tar ou não no edital licitatório. 
As diretrizes deste documento, 
elaborado por grupo de traba-
lho que tem realizado estudos 
e se reunido periodicamente 
desde o início do ano, priori-
zam a prestação de um serviço 
com qualidade, mais ágil, efi-
ciente e seguro, com o menor 
valor possível de tarifa. 

Após a audiência pública, o 
governo municipal redigirá o 
termo de referência que orien-
tará o processo licitatório pre-
visto para setembro deste ano, 
quando se encerra o contrato 
com a concessionária atual. 
A empresa vencedora do cer-
tame terá a concessão do 
transporte coletivo urbano de 
passageiros pelo período de 10 
anos, sendo possível prorrogá-
-la uma vez por igual período. 

Entre os pontos a serem 
alinhados estão, por exemplo, 
ferramentas de fiscalização 
(com a instituição de um veri-
ficador independente, a exem-
plo do que já é feito na parce-

ria público-privada [PPP] da 
iluminação pública), idade da 
frota, modelos de veículos que 
serão utilizados em cada linha, 
criação ou alteração de itine-
rários, exploração de espaços 
publicitários (em mobiliários 
urbanos e monitores) em veí-
culos e paradas, dispositivos 
de acessibilidade (elevadores 
para cadeirantes e sistema de 
som para deficientes visuais 
nos ônibus). 

“Estamos propondo um 
novo modelo de mobilidade 
urbana, que envolve tecnolo-
gia e conforto no nosso trans-
porte coletivo. Outro ponto 
que nos é muito caro diz res-
peito à isenção de passagem 
para os estudantes. É uma 
questão complexa e, para se 
tomar a melhor decisão, a par-
ticipação popular é fundamen-
tal, seja na forma presencial ou 
acompanhando pelos canais 
digitais oficiais do município”, 
convida o prefeito Beto Lunitti.

ACESSIBILIDADE
Outro ponto para o qual 

a licitação da concessão do 
transporte coletivo urbano 
dará atenção é a acessibili-
dade. Este foi o tema do en-
contro realizado ontem (12) na 
Sala de Reuniões do Gabinete 
do Prefeito entre representan-
tes dos poderes Executivo (pre-
feito Beto Lunitti e vice Ademar 

Dorfschmidt) e Legislativo (ve-
reador Genivaldo Jesus), da 
Viação Sorriso de Toledo e da 
Atec (Associação Toledana de 
Esporte e Cultura).

Na ocasião, os associados 
à entidade apresentaram re-
clamações sobre o mau fun-
cionamento dos elevadores 
para cadeirantes dos ônibus 
da concessionária. O chefe do 
Executivo falou a respeito do 
processo licitatório que será 
iniciado em breve e que estão 
sendo estudadas ações vol-
tadas para o melhor atendi-
mento possível a pessoas que 
usam cadeira de rodas com o 
menor impacto possível na ta-
rifa, o que inclui aspectos que 
vão das boas condições dos 
pontos de ônibus à manuten-
ção destes veículos.

O gestor da Sorriso de To-
ledo, Daniel Kopicz, assegurou 
que todos os 48 ônibus com 
elevador, antes de saírem da 
garagem, pela manhã, pas-
sam por testes e que não vão 
pra rua se este equipamento 
apresentar alguma falha. 
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CENTRO DE INOVAÇÃO AVANÇA
Previsto para ser entregue dentro 
das celebrações do aniversário 
do município, em novembro 
deste ano, o antigo Terminal 
Oeste de Cascavel, dará lugar ao 
Centro de Inovação de Cascavel, 
que será um dos pilares do 

trabalho do Parque de Agroinovação da Fundetec, concentrando 
uma série de atividades voltadas ao empreendedorismo, smart Cities, 
inovação e tecnologia.A construção do Centro de Inovação segue 
os preceitos de sustentabilidade, com captação da água da chuva 
e utilização de energia solar. A nova estrutura está sendo edificada 
em aço, ferro e madeira, e contará com a utilização de containers, 
um belo paisagismo e acessibilidade em uma área total de mais de 
2,3 mil m². As obras já estão 50% executadas. 
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Combate ao 
Feminicídio
A Secretaria Estadual da 
Mulher, Igualdade Racial 
e Pessoa Idosa lançou a 
campanha estadual Paraná 
Unido no Combate ao Femi-
nicídio. Ela prevê mobiliza-
ção nas ruas, caminhadas, 
fóruns de debates e uma 
campanha publicitária de 
conscientização contra qual-
quer forma de violência con-
tra as mulheres. O Paraná 
tem um Dia Estadual de 
Combate ao Feminicídio. O 
dia 22 de julho foi escolhido 
em referência à morte da 
advogada Tatiane Spitzner, 
de Guarapuava.

Feminicídio
Segundo dados do Ministério 
Público do Paraná (MP-PR), 
em 2022 foram registrados 
274 casos de feminicídio ou 
tentativa de feminicídio no 
Estado. De 2019 a 2022, 
foram 314 feminicídios e 
911 homicídios dolosos 
contra mulheres. O crime 
de feminicídio foi tipificado 
em 2015, quando o Código 
Penal foi alterado para incluí-
-lo como um crime cometido 
pela condição de mulher, 
seja no contexto de violência 
doméstica e familiar ou por 
menosprezo ou discrimina-
ção à condição da mulher.

Benefícios 
restituídos
Cinco ex-governadores do 
Paraná voltaram a receber 
aposentadorias depois 
que o Supremo Tribunal 
Federal, por meio de sua 
Segunda Turma, autorizou 
em abril último a retomada 
do pagamento. Estão sendo 
beneficiados Paulo Pimentel, 
João Elísio Ferraz de Cam-
pos, Mário Pereira, Orlando 

Em recesso
Governador Ratinho Júnior (PSD) vai se ausentar do País 
no período de 15 de julho a 3 de agosto. A informação é 
que neste período o governador cumprirá agenda oficial e 

particular. O  presidente da Casa, deputado Ademar Traiano 
(PSD) também comunicou o início do recesso legislativo, que 
vai até 1º de agosto. “O balanço é de um semestre produ-
tivo. Temos uma leva de novos parlamentares, que vieram 
com o ímpeto enorme de apresentar serviço à população 

paranaense”, afirmou Traiano.

Pessuti e Beto Richa.

Copel
A Assembleia Geral de 
acionistas da Copel aprovou, 
o novo estatuto social da 
companhia, dando sequência 
ao processo de transfor-
mação da estatal em uma 
corporação para sua futura 
privatização. O órgão atendeu 
pedido do BNDES e adiou a 
votação de quatro itens da 
pauta, que previam a entrada 
da Copel no Novo Mercado 
da B3 da Bolsa de Valores de 
São Paulo, e a conversão de 
ações preferenciais em ações 
ordinárias.

Copel II
Segundo maior acionista da 
companhia, com 23,97% das 
ações, o BNDESPar alegou 
que os itens envolveriam 
pontos que diluem o poder 
de voto tanto do Governo 
do Paraná, maior acionista 
(31,07% de participação), 
pois o tiram do posto de 
acionista controlador, quanto 
do BNDESPAR. A iniciativa 
atendeu a pedido da Frente 
Parlamentar das Estatais na 
Assembleia Legislativa, que é 
contra a privatização.

Copel III
O novo estatuto prevê a 
transformação da Copel em 
companhia de capital dis-
perso sem acionista controla-
dor, promovendo uma oferta 
pública de ações ordinárias 
e certificados de depósito de 
ações. A intenção é reduzir 
a participação do Estado no 
capital social da empresa 
de 31% para 15% e a 10% 
da quantidade total de votos 
conferidos pelas ações com 
direito a voto da companhia. A 
estimativa do Estado é arreca-
dar R$ 3 bilhões para investi-
mentos com a operação.
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Curitiba – O Governo Federal 
anunciou que irá encerrar o 
Pecim (Programa Nacional das 
Escolas Cívico-Militares). A de-
cisão foi tomada em conjunto 
pelos ministérios da Educação 
e da Defesa, e deverá ser imple-
mentada até o fim deste ano 
letivo. No início desta semana, 
o Ministério da Educação en-
viou um ofício aos secretários 
de Educação dos estados infor-
mando que o programa será fi-
nalizado e que deverá ser feita 
uma transição cuidadosa das 
atividades para não compro-
meter o cotidiano das escolas e 
de forma progressiva, para que 
as escolas possam encerrar o 
ano letivo “dentro da norma-
lidade”.

A Seed (Secretaria da Edu-
cação do Paraná) informou 
que está ciente da decisão. De 
acordo com a Seed, o Paraná 
possui 12 colégios do Pro-
grama Nacional das Escolas 
Cívico-Militares e 194 colégios 
Cívico-Militares do programa 
estadual. Dentre esses 12 co-
légios, dois são em Cascavel, o 
Colégio Cataratas e o Colégio 
Julia Wanderley. 

Em nota, a Secretaria de 
Estado de Educação informou 
ainda que essas 12 institui-
ções serão migradas para o 
programa estadual, para per-
manecerem Cívico-Militares. “A 
rede estadual do Paraná tem 12 
escolas do Pecim (Programa 
Nacional das Escolas Cívico-Mi-
litares). Os demais 194 colégios 
Cívico-Militares do estado são 
do programa estadual. A Seed-

Contas da Copa
A Assembleia Legisla-
tiva do Paraná aprovou o 
projeto de lei 568/2023, 
que autoriza o governo do 
Estado a quitar o acordo 
tripartite firmado com 
o Clube Athletico Para-
naense e a Prefeitura de 
Curitiba para as obras da 
Arena da Baixada para a 
Copa do Mundo de 2014. 
Foram 38 votos a favor, 
sete contrários e duas 
abstenções.

Acordo
Pelo acordo, o Athletico 
pagará os financiamentos 
concedidos pela Fomento 
Paraná em 15 anos. O 
montante já soma quase 
R$ 600 milhões. Seguindo 
o entendimento do TCE de 
que as obras extrapolaram 
o valor do convênio origi-
nal, o governo do Paraná 
pagará, dentro do acordo, 
R$ 73 milhões e a Pre-
feitura de Curitiba outros 
R$ 73 milhões. O acordo 
ainda será levado à homo-
logação judicial.

Recesso na Alep
A Assembleia Legislativa 
do Paraná iniciou ontem 
(12) o recesso legislativo, 
que vai até 1º de agosto. 
Com isso, a Alep fechou 
o primeiro semestre de 
2023, que iniciou em feve-
reiro. Durante esse período 
os trabalhos internos conti-
nuam, contudo, não haverá 
sessões ordinárias.

Ao relator
O ministro do STF, Luís 
Roberto Barroso, enca-
minhou a Ação Direta 
de Inconstitucionalidade 
proposta pelo Partido dos 
Trabalhadores contra a Lei 
Estadual 21.272/2022, 
do Paraná, que trata sobre 

DF manterá programa próprio
Segundo o MEC, 216 escolas aderiram ao modelo nas cinco 

regiões do país. O Distrito Federal é uma das unidades federativas 
que aderiram ao programa. Em nota, a Secretaria de Educação do DF 
confirmou o recebimento do ofício do MEC e disse que adotará as 
medidas necessárias para viabilizar a decisão do governo federal. A 
secretaria ressalta que será encerrado no DF apenas o programa federal 
e que dará continuidade à iniciativa semelhante em âmbito distrital.

“Importante frisar que o Programa que está sendo encerrado é o 
de iniciativa do Ministério da Educação, em parceria com o Ministério 
da Defesa, ou seja, distinto do ‘Projeto Escolas de Gestão Compar-
tilhada’ que é executado em parceria com a Secretaria de Segurança 
Pública do Distrito Federal”. Atualmente, o Projeto Escolas de Gestão 
Compartilhada no sistema público de ensino do DF está em execução 
em 13 unidades escolares da rede. Outras quatro escolas funcionam 
em parceria com o programa do MEC. 

O Consed (Conselho Nacional de Secretários de Educação) confir-
mou que outros estados receberam o ofício, mas ainda não se mani-
festou sobre o assunto. 

Governo do Paraná manterá 
escolas cívico-militares e vai 
incorporar unidades federais

Escolas cívico-militares foram lançadas 
no Paraná no segundo semestre de 2020
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-PR irá trabalhar para migrar os 
12 colégios do modelo federal 
para o estadual”, diz a nota.

Segundo a Seed, a transi-
ção será realizada em 2024. Os 
outros colégios Cívico-Milita-
res do Pecim são: Heitor C. A. 
Furtado (Apucarana); Colégio 
Cataratas e Julia Wanderley 
(Cascavel); Vinicius de Moraes 
(Colombo); Arlindo Carvalho de 
Amorim e Beatriz Faria Ansay 
(Curitiba); Tancredo Neves 
(Foz do Iguaçu); Heitor Rocha 
Kramer (Guarapuava); Gal Car-
neiro (Lapa); Adelia D. Barbosa 
(Londrina); Professora Colares 
(Ponta Grossa) e José Alexan-
dre Chiarelli (Rolândia).

FIM DAS CÍVICO-MILITARES
O Pecim era a principal 

bandeira do governo de Jair 
Bolsonaro para a educação. O 

programa era executado em 
parceria entre o MEC e o Minis-
tério da Defesa. Por meio dele, 
militares atuam na gestão es-
colar e na gestão educacional. 
O programa conta com a parti-
cipação de militares da reserva 
das Forças Armadas, policiais e 
bombeiros militares.

Desde que assumiu o go-
verno, a equipe do presidente 
Lula estuda como finalizar o 
Pecim. No ofício enviado, o 
MEC informa que será iniciado 
um processo de “desmobili-
zação do pessoal das Forças 
Armadas envolvidas na imple-
mentação e lotado nas unida-
des educacionais vinculadas ao 
programa, bem como a adoção 
gradual de medidas que possi-
bilitem o encerramento do ano 
letivo dentro da normalidade 
necessária aos trabalhos e ati-
vidades educacionais.”

A pasta também solicita 
aos coordenadores regionais 
do Programa e Pontos Focais 
das Secretarias que assegurem 
“uma transição cuidadosa das 
atividades que não compro-
meta o cotidiano das escolas e 
as conquistas de organização 
que foram mobilizadas pelo 
Programa”, acrescenta o texto.

Com o encerramento do 
programa, de acordo com o 
MEC, cada sistema de ensino 
deverá definir estratégias espe-
cíficas para reintegrar as unida-
des educacionais às redes re-
gulares. A pasta diz ainda, no 
ofício, que está em tramitação 
uma regulamentação especí-
fica que vai nortear a efetivação 
das medidas. 

Governador no Canadá
O governador do Paraná, Ratinho Junior (PSD), viaja ao 
Canadá no próximo sábado (15) para cumprir missão 
internacional. O retorno está previsto para o dia 3 de 
agosto. Nesse período, o governador interino será o 

vice, Darci Piana. Não foram divulgadas mais informa-
ções sobre a agenda internacional.

Privatização da Copel
A Câmara de Foz do Iguaçu realizou ontem (12), uma 

audiência pública para debater a privatização da Copel. 
A audiência foi proposta e conduzida pela vereadora Yas-
min Hachem (MDB). Foram apresentados dados sobre 

a importância da companhia para o Estado do Paraná e 
os possíveis impactos de uma privatização, iniciativa do 

governo paranaense.

a privatização da Copel ao 
ministro Luiz Fux, relator, 
que analisará o pedido de 
liminar após o retorno das 
atividades em agosto.

CPI MST
A Comissão Parlamen-
tar de Inquérito sobre o 
Movimento dos Trabalha-
dores Rurais Sem Terra 
(MST) aprovou ontem (12) 
a convocação do auditor 
da Controladoria-Geral da 
União (CGU) João Henri-
que Wetter Bernardes; do 
integrante do MST Marco 
Antônio Baratto Ribeiro da 
Silva e dos ex-dirigentes 
da Cooperativa de Crédito 
Rural Horizontes Novos, 
de Novo Sarandi (RS). 
As audiências não foram 
agendadas e devem ficar 
para o segundo semestre.

Escola integral
O Senado aprovou o 
projeto de lei que cria 
o programa Escola em 
Tempo Integral. O texto do 
PL 2.617/2023 permite à 
União financiar a abertura 
de matrículas em período 
integral nas escolas de 
educação básica, por meio 
de transferências para 
estados e municípios. 

Guaraniaçu
O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná deter-
minou que, em até três 
meses, a Prefeitura de 
Guaraniaçu encaminhe à 
Câmara de Vereadores pro-
jeto de lei para atualizar a 
legislação que regulamenta 
a Planta Genérica de Valores 
dos imóveis. A intenção é 
que, com base em estudo 
técnico, os valores venais 
dos imóveis no município 
passem a ser compatíveis 
com os preços nas opera-
ções de compra e venda.   
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Cascavel – O Paraná ocupa o 
topo de um ranking nada po-
sitivo. É o estado com mais 
acidentes causados por curto-
-circuito do Brasil. Juntamente 
com os demais estados do Sul, 
somente no ano passado con-
tabilizou 272 acidentes deste 
gênero no quesito incêndio por 
sobrecarga. A falta de conheci-
mento e negligência resultou 
na morte de 20 pessoas. As in-
formações constam do Anuá-
rio Estatístico de Acidentes de 
Origem Elétrica 2023, ano-base 
2022, elaborado pela Abracopel 
(Associação Brasileira de Cons-
cientização para os Perigos de 
Eletricidade).

Somente no Paraná, a so-
brecarga de energia e os cho-
ques elétricos provocaram 92 
acidentes em 2021. A preocu-
pação é com o aumento dessa 
estatística no ano passado, 
quando 127 ficaram feridas. 
Foram 100 ocorrências de in-
cêndio, com três óbitos oca-
sionados por curto-circuito e 
27 mortes geradas por choques 
elétricos.

De certa forma, esses nú-
meros não causam surpresa, 
até porque o Paraná ficou na 
segunda colocação em 2021 
como estado com maior ocor-
rência do gênero no País. Na-
quele ano, foram 88 situações, 
ficando atrás apenas de São 
Paulo, na época com 92 aci-
dentes. O ano de 2023 começou 
com 30 ocorrências, somente 
no mês de janeiro. Deste total, 
nove por choque elétrico, qua-
tro considerados fatais. Tam-

Acidentes com choque 
elétrico colocam PR no
topo da lista nacional

Fiação solta
Um novo projeto que trata 

da retirada de “fiação solta” foi 
aprovado segunda-feira pela 
Câmara de Vereadores de Cas-
cavel. As empresas de energia 
elétrica, telecomunicações e 
demais empresas ocupantes de 
sua infraestrutura serão obriga-
das a promover a regularização 
ou a retirada da fiação inutilizada 
ou em desuso em vias públicas e 
identificar os postes que utilizam. 
O projeto 41/2023 foi apresen-
tado pelos vereadores Valdecir 
Alcântara, Cidão da Telepar e 
Alécio Espínola. 
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bém ocorreram 19 incêndios 
por sobrecarga de energia, sem 
o registro de óbito.

Com relação às ocorrên-
cias com choque elétrico, em 
2021, o Paraná aparecia em 
sexto lugar na listagem, com 
37 óbitos, de um total d e 674 
em todo o Brasil. Em 2022, com 
os 27 óbitos motivados por cho-
que elétrico, o Paraná ficou na 
7ª posição, atrás de São Paulo, 
com 62 óbitos; Bahia, com 60; 
Santa Catarina, com 44; Pará, 
com 37 e Minas Gerais, com 28. 
Dos acidentes em nível nacio-
nal, o choque elétrico causou 
853 acidentes e 592 mortes. 

CONHECIMENTO
Os principais vilões, na 

ótica do engenheiro eletricista 
Marcelo Segele, de Cascavel, 
é a falta de conhecimento das 
pessoas e da negligência em 
chamar profissionais habilita-
dos para realizar os serviços 
ou prestar as devidas orienta-
ções. Na maioria dos casos de 
acidentes, as principais causas 
estão atreladas a eletrodo-
mésticos e aparelhos eletrôni-
cos, totalizando 21,5%.  Na se-
gunda colocação, o fio partido 
ou sem isolamento, com 16,8% 
dos casos. A terceira motiva-
ção dos acidentes ocorre em 
manutenções, com 10,7%. Em 
quarto lugar, os acidentes com 
extensão, benjamin (popular 
“T”) e tomada, com 14,1% e 
em quinto, as máquinas com 
fuga de corrente, responsável 
por 9,4% das situações.

Com base no relatório divul-
gado pela Abracopel, o princi-
pal motivo dos curtos-circuitos 
envolve a instalação elétrica, 
com 548 casos e 29 mortes. Em 
segundo, aparecem os ventila-
dores e aparelhos de ar-condi-
cionado, com 96 acidentes e em 

terceiro, os eletrodomésticos, 
eletroeletrônicos e equipamen-
tos, com 62 apontamentos.

De acordo com também 
engenheiro eletricista, Fábio 
Amaral, a prevalecente razão 
para choques e curtos-circui-
tos é, sem dúvida, o desconhe-
cimento e a negligência com 
os possíveis riscos que a ele-
tricidade pode causar, caso as 
pessoas abram mão de contar 
com especialistas para fazer 
reparos ou deixem de lado as 
normas e regulamentos acerca 
do assunto: “É bastante comum 
os indivíduos acreditarem que 
os acidentes nunca acontece-
rão com eles ou com os seus 
familiares, se esquecendo que, 
na maioria das vezes, a eletri-
cidade não dá uma segunda 
chance para a vida. E, infeliz-
mente, por causa do pensa-
mento ‘isso nunca acontecerá 
comigo’ é que os números do 
Paraná e do Brasil, em termos 
de acidente e óbitos, conti-
nuam tão altos ano a ano”.

Já para Segele, a preven-
ção é o melhor remédio para 
evitar acidentes. A presença 
de equipamentos preventivos, 
tanto em construções antigas 
como nas mais novas, é fun-
damental. A checagem perió-
dica, seguindo no mínimo um 
cronograma de 5 anos, é indis-
pensável é uma alternativa das 
mais recomendadas para evitar 
futuros infortúnios.

Um dos locais mais perigo-
sos para acidentes por choque 
elétrico é o canteiro de obras. 
Segundo relatório da Abracopel 
(Associação Brasileira de Cons-
cientização para os Perigos da 
Eletricidade), entre 2013 e 2020, 
446 profissionais da construção 
civil (pedreiros e ajudantes) 
perderam suas vidas em aci-
dentes dessa natureza. 

Presidente Interino
O Dr.Josnei Oliveira da Silva, Secretário Geral da OAB Cas-
cavel, está ocupando o cargo de presidente da subseção 

até o próximo dia 18 de julho, período em que o Presi-
dente, a Vice-Presidente e a Secretária Geral Adjunta esta-
rão ausentes de Cascavel.  Após esse período, a diretoria 

volta à sua composição normal. Apesar da presidência 
interina, a entidade seguirá com velocidade em suas ações 
e encaminhamentos, sempre comprometida com a advoca-

cia e com a comunidade. 

JAIOP I
A 2ª edição da Jornada 
da Advocacia Iniciante do 
Oeste do Paraná promete 
ser grandiosa com a par-
ticipação de advogados 
e acadêmicos.  O evento 
está marcado para os dias 
24, 25 e 26 de agosto 
na Univel, em Cascavel. A 
procura por ingressos come-
çou intensa justamente 
pela qualidade da Jornada 
organizada de modo muito 
especial pela Comissão da 
Advocacia Iniciante.

JAIOP II
Toda a programação da 
2º edição da JAIOP está 
disponível na rede social 
da OAB Cascavel. Se você 
ainda desconhece as infor-
mações do evento, acesse 
os canais da Subseção e 
verifique a grandeza de toda 
a programação. Aproveite 
para garantir sua partici-
pação e ser parte deste 
grande momento da advoca-
cia iniciante do Oeste 
do Paraná. 

Comissões em 
sintonia
As Comissões da OAB 
Cascavel estão em total 

sintonia com o plane-
jamento estratégico da 
entidade. É perceptível o 
momento especial que a 
subseção vive e os resul-
tados que estão sendo 
gerados para a advocacia 
e para a sociedade. A OAB 
Cascavel tem sido per-
cebida como um grande 
instrumento de transforma-
ção e tem realmente feito a 
diferença nas mais 
diversas temáticas e 
frentes de trabalho. 

Ações de saúde 
preventiva
Tem sido destaque o traba-
lho da CAA-PR com foco em 
chamar a atenção para pre-
venção de doenças e esti-
mular a adoção de hábitos 
saudáveis de vida. A Caixa 
dos Advogados é reconhe-
cida por ser um grande 
diferencial de assistência e 
por oportunizar benefícios 
para advocacia e dependen-
tes. A Caixa, porém, tem 
ido além e, sob a liderança 
da delegada Silvia Masca-
rello Massaro acentuado 
de forma muito especial o 
foco em fazer campanhas e 
ações focando na saúde de 
forma preventiva. Digno de 
menção especial! 
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Colaboraram Walmor Parente, Carolina 
Freitas, Sara Moreira e Izânio Façanha (charge)

Mais Lava Jato
Advogados criminalistas 
que acompanharam de 
perto a Operação Lava 
Jato estão de olho no que 
apontam ser um “golpe” 
dos lavajatistas do Judi-
ciário para mantê-la viva. 
Em resposta à inspeção 
determinada pelo ministro 
Luís Felipe Salomão, do 
CNJ, a 13ª Vara de Curi-
tiba e no TRF 4, os juízes 
reagiram. Existe uma 
proposta no Conselho de 
Administração do TRF para 
alterar a 13ª Vara para Pre-
videnciária. Assim, todos 
os processos ali seriam 
mantidos, em vez de distri-
buídos para outras.

Leão ferido
Ex-vice-governador da 
Bahia entre 2015 e 2022, 
o deputado federal João 
Leão (PP-BA) rompeu com 
os petistas por não ter 
sido escolhido o candidato 
ao Governo ano passado. 
Alega que foi traído pelos 
por Jaques Wagner e Rui 
Costa. Para dar o troco, 
Leão estuda concorrer à 
prefeitura de Camaçari, 
cidade industrial da região 
metropolitana de Salva-
dor, 3º colégio eleitoral do 
Estado e base forte do  
PT baiano.

Peso do coldre
A comissão conjunta da 
Câmara e Senado aprovou 

o reajuste de 18% para os 
salários dos policiais civis 
e militares do DF. Mas as 
duas categorias continuam 
reivindicando a equipara-
ção salarial com a Policia 
Federal. Após o reajuste 
e incluído no Orçamento 
da União, a diferença 
salarial entre as forças 
da capital e as federais é 
de mais de 10%.

Adeus entre celas
Uma cena inédita acon-
teceu ontem no sistema 
prisional de Brasília. 
Uma juíza concedeu a um 
detendo o direito de ver 
o corpo da mãe, para se 
despedir, dentro de um 
caixão que foi levado até 
o presídio. Coube à fune-
rária o itinerário. O caso 
abre precedente delicado 
para o judiciário e servido-
res do sistema prisional.

Cidadania & Direitos
A ativista internacional dos 
Direitos Humanos Maha 
Mamo, libanesa natura-
lizada brasileira, é convi-
dada da ZMH Zentrum fur 
Migrationshilf, ONG vol-
tada para o combate à vio-
lência doméstica. Após 30 
anos de apatridia, Maha 
conseguiu a cidadania bra-
sileira e hoje é símbolo da 
luta pelos direitos básicos 
garantidos pela cidadania. 
O evento acontece dia 8 
de setembro na cidade de 
Zurique, na Suíça. 

A fila da Americanas 
Funcionando há pouco mais de um mês, a ainda 
apagada CPI das Lojas Americanas na Câmara 

dos Deputados ainda não conseguiu convocar os 
principais acionistas da rede de varejo, os bilionários 

Jorge Paulo Lemann, Carlos Alberto Sicupira e 
Marcel Telles, 

donos da gestora 
3G Capital. A rede 
de lojas acumulou 

um rombo de R$ 20 
bilhões ocultados 
do mercado e de 
acionistas, com 
ampla e grave 
consequência 
na cadeia de 

fornecedores na 
praça. A reunião de 
ontem foi, de novo, 

esvaziada.

Brasília - A CPI (Comissão Par-
lamentar de Inquérito ) sobre 
o MST aprovou ontem (12) 
a convocação do auditor da 
CGU (Controladoria-Geral da 
União), João Henrique Wetter 
Bernardes; do integrante do 
MST, Marco Antônio Baratto 
Ribeiro da Silva, e dos ex-diri-
gentes da Cooperativa de Cré-
dito Rural Horizontes Novos, 
de Novo Sarandi (RS).

Bernardes integra o grupo 
de trabalho da CGU e do TCU 
(Tribunal de Contas da União) 
que acompanha o cumpri-
mento de diligências do Incra 
(Instituto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária). Ele 
foi convocado a pedido do 
relator do colegiado, depu-
tado Ricardo Salles (PL-SP), e 
da deputada Caroline de Toni 
(PL-SC), para detalhar acór-
dãos que apontam indícios de 
irregularidades ocorridas no 
Incra, relacionadas à conces-
são de lotes do Programa Na-
cional de Reforma Agrária em 
todo o País.

Baratto Ribeiro da Silva foi 
convocado a pedido do depu-
tado Kim Kataguiri (União-SP). 
O parlamentar disse que é pre-
ciso ouvir Silva depois que Nel-
cilene Reis, que morou em um 

Brasília - Em depoimento que 
prestou ontem (12) à Polícia 
Federal no inquérito que inves-
tiga suposto “plano” do sena-
dor Marcos do Val e o deputado 
Daniel Silveira, para um “golpe”, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
rechaçou relação com o plano 
ou ter conhecimento da inten-
ção dos parlamentares de gra-
var conversas com o ministro 
do STF (Supremo Tribunal Fe-
deral), Alexandre de Moraes. 
Bolsonaro confirmou ter rece-
bido Do Val no Palácio da Alvo-
rada, a pedido de Silveira, que 
a conversa durou cerca de 20 
minutos, mas “nada foi falado 
sobre o ministro do Supremo”.

Em entrevista coletiva im-
provisada após o depoimento, 
Bolsonaro disse ainda desco-
nhecer que o deputado hou-

vesse recrutado o senador, 
mas “ouvia de Daniel Silveira” 
que Do Val “teria algo para 
mexer com a República”. Ele 
negou, porém, que tenha tra-
tado com ambos sobre “equi-
pamentos de escuta ou grava-
ção” e “que, após a reunião, 
sem saber precisar a data, re-
cebeu uma mensagem de Mar-
cos do Val” com um “print de 
mensagem, originariamente 
enviada ao ministro Alexandre 
de Moraes”. Nessa mensagem, 
Do Val dizia ao ministro que o 
presidente não estaria fazendo 
nada de errado, mas que Da-
niel Silveira estaria tentando 
convencê-lo a prosseguir na 
execução de algum plano.

O print da conversa foi ex-
posto à imprensa pelo advo-
gado de Bolsonaro, mostrando 

que a única resposta do então 
presidente foi “coisa de ma-
luco”. A defesa de Bolsonaro 
deixou consignado no depoi-
mento à PF que não teve acesso 
à íntegra do inquérito e que o 
depoimento de Silveira só foi 
disponibilizado minutos antes 
da audiência de ontem.

“ESCULACHO”
Bolsonaro disse ainda que 

não houve nenhuma tentativa 
de golpe em 8 de janeiro e a si-
tuação é um “esculacho”. “Mui-
tos outros virão (depoimentos). 
Já teve busca apreensão na 
minha casa, no meu entender 
é um pacto para me esculachar. 
Nunca roubei nada, nunca fiz 
nada. Se não tivesse capital 
político não tinham feito isso 
contra mim”, completou.

De volta à PF, Bolsonaro diz
desconhecer plano de Do Val

CPI do MST aprova novas 
convocações e audiências 
ficam para mês de agosto

Ricardo Sales é ex-ministro do 
Meio Ambiente e relator da 
CPI do MST
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acampamento do MST de 2016 
a 2019, o citou durante depoi-
mento no colegiado em maio. 
Na ocasião Nelcilene afirmou 
que as famílias que viviam no 
local eram usadas como massa 
de manobra pelo movimento 
e que trabalhavam sem remu-
neração.

Já os ex-dirigentes da coo-
pertativa de Sarandi foram 

convocados a pedido do de-
putado Messias Donato (Re-
publicanos-ES). Segundo ele, 
existem evidências da ligação 
entre a cooperativa, que pediu 
falência em 2017, e o MST. A in-
quirição dos diretores, acredita 
Donato, vai subsidiar os traba-
lhos da CPI.

As audiências não foram 
agendadas e devem ficar para 
o segundo semestre. “A partir 
de 1º de agosto, quando reco-
meçam os trabalhos, começa-
rão a vir à CPI os convocados e 
convidados. Entre eles, o líder 
do movimento, José Rainha; o 
ex-ministro G Dias [ex-ministro 
do Gabinete de Segurança Ins-
titucional general Gonçalves 
Dias], o ministro Paulo Teixeira 
[Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar]”, anteci-
pou o relator Ricardo Salles.

A COMISSÃO
A CPI, instalada em maio, in-

vestiga as invasões do MST. O 
colegiado é presidido pelo de-
putado Tenente Coronel Zucco 
(Republicanos-RS) e tem 120 
dias para concluir os trabalhos. 
Prazo que pode ser prorrogado 
por mais 60 dias, desde que 
haja requerimento assinado 
por 1/3 dos deputados. 
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Curitiba - O primeiro ano da 
Operação Segurança Rural, 
desenvolvida pelas equipes 
da Patrulha Rural Comunitá-
ria da Polícia Militar do Paraná, 
registrou aumentos significati-
vos na apreensão de armas e 
no cumprimento de mandados 
de prisão no Estado.

Entre junho de 2022 e junho 
de 2023, a operação apreen-
deu 117 armas de fogo, número 
mais de 300% superior ao pe-
ríodo anterior à operação, entre 
junho de 2021 e 2022, que regis-
trou apreensão de 28 armas de 
fogo. As apreensões são feitas 
em ações como patrulhamen-
tos e bloqueios realizados pelos 
policiais em rodovias e estradas 
rurais do Estado, o que garante 
mais segurança aos moradores 
destas áreas.

Com a operação, também 
foram cumpridos 185 manda-
dos de prisão, o que representa 
aumento de mais de 270% em 
relação aos 49 do intervalo de 
junho de 2021 a junho de 2022. 
Além disso, as equipes foram 

responsáveis pela recupera-
ção de 71 veículos com alerta 
de furto ou roubo e apreensão 
de mais de seis toneladas de 
drogas. A operação resultou, 
ainda, em 206 flagrantes de 
crimes e prisão de 318 pessoas.

Durante esse primeiro ano 
de operação, os militares es-
taduais também apreenderam 
203 litros de bebidas alcoólicas, 
25 sacos de veneno agrícola e 
27,7 mil pacotes de cigarros, 
resultantes de descaminhos 
(crimes de ordem tributária) e 
contrabandos. “A Polícia Mili-
tar está presente em todas as 
regiões do Estado, inclusive as 
áreas de produção agropecuá-
ria. A operação continua com 
a certeza de que os resultados 
serão cada vez mais positivos 
para toda a sociedade”, afirma 
o chefe da Coordenadoria de 
Patrulha Rural Comunitária, 
capitão Íncare Correa de Jesus.

OPERAÇÃO
Criada em junho de 2022, 

a Operação Segurança Rural, 

efetivada por meio das Patru-
lhas Rurais, intensifica o po-
liciamento ostensivo na área 
rural de todo o Estado, com 
ações preventivas e repressi-
vas, abrangendo a maior área 
possível com patrulhamentos, 
bloqueios e visitas às proprie-
dades rurais.

Em janeiro de 2023, o pro-
grama foi reforçado com a cria-
ção da Patrulha Rural 4.0, que 
ampliou as ações, com mais 
orientações sobre prevenção 
ao crime, além de reforço na 
integração com a comunidade. 
A Patrulha Rural também foi in-
tegrada com o App 190PR, uma 
tecnologia favorável para as 
pessoas que moram nas áreas 
de produção agrícola.

Os policiais também visi-
tam e cadastram as proprie-
dades rurais, e os proprietários 
e funcionários são orientados 
com base no conteúdo da Car-
tilha Segurança Rural, criada 
com o apoio da Federação da 
Agricultura do Paraná. Nesta 
etapa, os policiais passam re-

Em um ano, Patrulha Rural registra aumento 
de 300% nas apreensões de armas no Paraná

  PMPR

comendações observadas na 
Cartilha a fim de minimizar as 
possibilidades de ações crimi-
nosas – como, por exemplo, 
conserto de cercas e ilumina-
ção, instalação de dispositivos 
luminosos e sonoros de alerta.

Após o desenvolvimento 
destas ações, produtores e 
funcionários rurais concluem 
a primeira etapa da capacita-
ção preventiva e estão aptos 
a instalar em suas proprieda-
des a placa de identificação 
do Programa Patrulha Rural 
Comunitária, o que consolida a 
participação, reconhecimento 

e pertencimento da comuni-
dade ao programa da Polícia 
Militar do Paraná.

Em um ano da operação, 
foram cadastradas 9 mil pro-
priedades rurais, cerca de 10 
mil pessoas foram orientadas 
e mais de 4 mil placas de iden-
tificação foram instaladas. As 
equipes da Patrulha Rural Co-
munitária estão presentes em 
todos os batalhões e compa-
nhias independentes opera-
cionais da PMPR (exceto as da 
Capital) e desenvolvem ações e 
operações em todo o território 
paranaense.
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Rio de Janeiro - O setor de servi-
ços, o que mais emprega na eco-
nomia, apresentou crescimento 
de 0,9% em maio, na compara-
ção com abril, segundo a PMS 
do IBGE. Em abril, o resultado 
tinha sido uma queda de 1,5%. 
No ano, o setor, que reúne ativi-
dades como comércio varejista, 
transporte, imobiliárias, turismo 
e alimentação, apresenta alta de 
4,8%. Em 12 meses, o saldo po-
sitivo é de 6,4%.  Apesar da reto-
mada em maio, o segmento está 
2% abaixo do ponto mais alto da 
série histórica do IBGE, alcan-
çado em dezembro de 2022. 

O setor de transportes, com 
alta de 2,2%, foi o que mais aju-
dou a puxar para cima o resul-
tado mensal. “O transporte de 
cargas e o de passageiros avan-
çaram no mês. Já sob a ótica 
do modal, os principais impac-
tos para o resultado positivo 

Curitiba - O setor de serviços 
cresceu 11,2% no Paraná entre 
janeiro e maio, na comparação 
com os primeiros cinco meses 
do ano passado. É o melhor re-
sultado da região Sul e quarto 
melhor do País para o período, 
segundo a PMS (Pesquisa Men-
sal de Serviços), divulgada 
ontem (12) pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica). O desempenho do Estado 
foi mais que o dobro da média 
nacional, que avançou 4,8%  
no período. 

O Paraná ficou atrás apenas 
do Mato Grosso (11,9%), Paraíba 
(11,8%) e Tocantins (11,3%). No 
Sul, o Estado ultrapassou Santa 
Catarina (10,6%) e Rio Grande 
do Sul (7,5%). “O avanço no vo-
lume de serviços reflete o desem-
penho das outras áreas da eco-
nomia, que também estão indo 
bem no Paraná. É o setor com 

Setor de serviços cresce 11,2% e Paraná tem 
o melhor resultado entre os estados do Sul

o maior número de empresas e 
o que mais emprega no Estado, 
concentrando segmentos como 
restaurantes, academias, salões, 
imobiliárias e muitas outros ne-
gócios muito dinâmicos”, desta-
cou o governador Ratinho Junior.

O Paraná também teve um 
bom desempenho nos outros 
recortes analisados pelo IBGE – 
cresceu o dobro da média nacio-
nal em maio, em relação a abril. 
O volume de serviços aumentou 
1,7% no Estado, enquanto no 
País a expansão foi de 0,9%.

Na comparação com maio de 
2022, o Estado apresentou mais 
uma vez o maior crescimento do 
Sul, com avanço de 13,3%, contra 
11,3% de Santa Catarina e 10,4% 
do Rio Grande do Sul e quase três 
vezes a média nacional, de 4,7%. 
Já no acumulado de 12 meses, 
os serviços no Paraná tiveram ex-
pansão de 6,7% entre junho de 

2022 e maio de 2023 ante os 12 
meses anteriores.

SETORES
O bom desempenho no acu-

mulado do ano foi puxado pelos 
serviços profissionais, adminis-
trativos e complementares, que 
tiveram crescimento de 16,8% no 
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Brasília - As cooperativas de cré-
dito mantiveram-se como o seg-
mento do SFN (Sistema Finan-
ceiro Nacional) que mais cresce. 

Segundo números divul-
gados ontem (12) pelo Banco 
Central, o setor encerrou 2022 
com 9.122 unidades de atendi-
mento, aumento de 1.010 uni-
dades (12,5%) em relação ao  
ano anterior.

O segmento opera em 55,3% 
dos municípios brasileiros, tota-
lizando 3.080 localidades. Ape-
nas no ano passado, 174 novos 
municípios passaram a contar 
com uma unidade de atendi-
mento de cooperativa de cré-
dito. No fim do ano passado, 
havia, em todo o país, 799 coo-
perativas singulares, 32 coopera-
tivas centrais, quatro confedera-
ções e dois bancos cooperativos.

O total de cooperados subiu 

14,5%, passando de 13,6 mi-
lhões em 2021 para 15,6 milhões 
em 2022. Desse total, 13,2 mi-
lhões são pessoas físicas, e 2,4 
milhões, pessoas jurídicas. 

O maior crescimento ocor-
reu nas pessoas jurídicas, cuja 
presença aumentou 17,8%. Se-
gundo o BC, 90% dos coopera-
dos pessoas jurídicas são micro 
e pequenas empresas.

REGIÕES
Na divisão por regiões, o Sul 

continua a liderar o cooperati-
vismo de crédito, com unidades 
de atendimento em 95,9% dos 
municípios. Em seguida, vêm 
Centro-Oeste (75,2%), Sudeste 
(70,3%) e Norte (36,9%). O Nor-
deste tem a penetração mais 
baixa, com apenas 13,8% dos 
municípios atendidos por coo-
perativas de crédito. 

“Legado da pandemia”
Outro fator que deu força ao segmento de transportes foi um legado 

iniciado durante a pandemia: o uso da internet para fazer compras, que 
movimenta serviços de frete. Houve “o boom do comércio eletrônico, com 
a migração em larga escala das vendas em lojas físicas para as plataformas 
online”, afirma o analista do IBGE. 

A força do agronegócio ficou ressaltada também na análise por regiões. 
O estado do Mato Grosso teve expansão de 22,5% no setor de serviços em 
maio. “O setor agro influencia muito o transporte rodoviário de cargas. Os 
transportes representam 77% dos serviços de Mato Grosso, então qualquer 
movimentação de crescimento ou de queda determina o resultado do setor 
no estado”, ressalta Lobo.  

Depois de transportes, o segmento que mais influenciou a alta no país 
foi o de serviços prestados às famílias, que cresceu 1,1% em maio. Tam-
bém positivo, porém com menor peso no índice geral, o ramo de atividades 
turísticas se expandiu 4% em maio. É o segundo resultado positivo con-
secutivo. O setor está 5,6% acima do patamar de fevereiro de 2020, antes 
de começar a pandemia.  

No Brasil, crescimento em maio foi de 0,9% Cooperativas de crédito operam 
em mais da metade dos municípiosvieram do rodoviário de cargas, 

do aéreo de passageiros e do 
aquaviário de cargas”, explica 
– no site do IBGE - o gerente da 
pesquisa, Rodrigo Lobo. 

Esse desempenho foi um 
reflexo da atividade agrope-
cuária, que tem se mostrado 
um dos principais motores da 
economia brasileira.  

volume e de 23,9% nas receitas 
na comparação com os primeiros 
cinco meses de 2022. Na sequên-
cia estão os transportes, serviços 
auxiliares aos transportes e cor-
reio (13%), serviços de informa-
ção e comunicação (5,7%), servi-
ços prestados às famílias (5,5%) 
e outros serviços (0,6%). 

Em relação a maio do ano 
passado, todos os segmentos 
que envolvem o setor tiveram um 
bom desempenho. O que mais 
cresceu foi o setor de transpor-
tes, com aumento de 17,9%. Com 
crescimento de 11,9% no volume 
e de 18,8% nas receitas, os servi-
ços profissionais, administrativos 
e complementares também se 
destacaram no período. Na se-
quência estão outros serviços 
(8,8%), serviços de informação 
e comunicação (7,1%) e serviços 
prestados à família (4,7%).

Na variação de 12 meses, 
os serviços profissionais, admi-
nistrativos e complementares 
cresceram 12,5%; os serviços 
prestados às famílias avança-
ram, 11,5%; transportes, servi-
ços auxiliares aos transportes e 
correio, 6,2%; outros serviços, 
2,3%; e serviços de informação 
e comunicação, 2,1%.
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Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
A Lua dá um grau na sua habilidade de se expres-
sar. Mas é melhor cuidar da saúde e controlar os 
ímpetos para não dar ruim nas relações de traba-
lho. Ainda bem que o clima melhora ao longo do 
dia, e gratas surpresas podem surgir no amor. 
Cor: VERMELHO Palpites: 55, 30, 28

TOURO  21/4 a 205
A Lua incentiva suas ambições materiais, mas 
dobre a cautela com as finanças. É que tem risco 
de passar dos limites em compras, então nada de 
cair em tentação! Cobranças podem afetar suas 
relações. No amor, é uma fase de altos e baixos. 
Cor: ROSA Palpites: 36, 02, 09

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Quintou com notícias animadoras! A Lua eleva 
sua energia, bom humor e simpatia. Só fique 
esperta para não se estressar com certos paren-
tes e perder a boa. No amor, tudo indica que 
vão rolar seducência farta na pista e bons papos 
com o love. 
Cor: AZUL Palpites: 54, 03, 21

CÂNCER 21/6 a 21/7
Você querer ficar só, fazer as suas coisas e curtir 
um dia sossegado. Procure focar no seu bem-es-
tar e seja paciente para não alimentar cismas. 
Você pode receber notícia boa sobre dinheiro, 
mas no amor, reforce o diálogo e a confiança. 
Cor: AZUL-ESVERDEADO Palpites: 58, 04, 41

LEÃO 22/7 a 22/8
O astral fica descontraído, mas ainda assim, abra 
o olhão com as finanças! Não é um momento indi-
cado para gastar ou emprestar grana. Já à tarde, 
as estrelas garantem sucesso total na vida pessoal 
e profissional. No amor, tudo certo. 
Cor: LILÁS Palpites: 05, 53, 51

VIRGEM 23/8 a 22/9
Marte aponta instabilidades, então respire fundo 
e conte até cem para não implicar com os outros, 
ainda mais no trabalho. Ainda bem que os astros 
dão uma trégua e tudo deve fluir melhor a partir da 
hora do almoço. No amor, vá com jeitinho. 
Cor: PRETO Palpites: 14, 51, 59 

LIBRA  23/9 a 22/10
A Lua traz muitos estímulos para os seus proje-
tos e ideais. Mas, como nem tudo é perfeito, a 
manhã pode ser bem zicada. Mostre sua diplo-
macia libriana e espere o clima melhorar, por-
que garanto que vai, bebê! O amor fica animado. 
Cor: BRANCO Palpites: 02, 38, 43

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Convém ir devagar com o andor pela manhã! 
Encare as responsabilidades com mais paciência 
e deixe outros interesses para tratar mais tarde. As 
relações pessoais vão contar com mais proteção. 
No amor, cuidado para não cair em cilada. 
Cor: VERDE Palpites: 44, 53, 08

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Não tenha pressa para resolver o que precisa! O 
conselho é pegar mais leve para não atrair atri-
tos e desafetos. Quem trabalha em equipes terá 
que dobrar a cautela, mas as coisas ficam mais 
positivas à tarde. No amor, valorize o que tem. 
Cor: VERMELHO Palpites: 16, 27, 45

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
A Lua tende a influenciar bastante sua saúde 
e seu trabalho. Mas convém começar a manhã 
sem afobação, senão corre o risco de não con-
cluir nada. Aos poucos, o clima fica mais tran-
quilo. No amor, será preciso muita maturidade. 
Cor: AMARELO Palpites: 46, 19, 03

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
A Lua garante que chegou a hora de você brilhar 
e arrasar! Pode conhecer pessoas interessantes 
e multiplicar as amizades. A sorte pode aumen-
tar, mas Marte traz alertas para suas finanças. O 
amor está protegido.
Cor: PRETO Palpites: 11, 02, 47

PEIXES 20/2 a 20/3
Perrengues podem surgir, sem falar que será 
preciso ter pulso firme ao lidar com dinheiro. 
Preocupações materiais podem virar motivo 
de discussão, mas sua tarde será mais posi-
tiva, já que energia fica no alto. No amor, 
pegue mais leve. 
Cor: AMARELO Palpites: 45, 09, 03

    

Crescente
25/07 - 19h08

Cheia
01/08 - 15h33

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 13/7/2023

Sol

Paranaguá
max 23
min 17

max 22
min 12

Cascavel
max 15
min 8

Foz do Iguaçu
max 16
min 11

max 23
min 11

Curitiba
max 19
min 10

FASES 
DA LUA

Sexta 14/7/2023

Sol
Sábado 15/7/2023

Parcialmente 
nublado

Nova
17/07 - 15h33

Minguante
09/07 - 22h49

 

concurso: 782Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 06 05 02 01 09 09

Super Sete concurso: 418C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

SETEMBRO

04 05 08 09 11 21 25

Loterias
Megasena

01 05 07 10 11 12 14 15 
16 17 18 19 20 21 25concurso: 2610Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 03 06 24 28 48 49

concurso: 2539

concurso: 1961

02 03 12 19 37 50

concurso: 5781

Quina

Federal

NO
SS

OS
 R

ES
UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2493Lotomania

35.303
17.491
23.345
36.183
97.349

11 20 26 27 71 74 78
CAMPINENSE PB

03 37 41 53 63
concurso: 6187

10 23 34 53 55 57

12 15 24 25 26 28 46 49 54 63
69 74 75 78 82 84 88 89 92 99

concurso: 2861Lotofácil

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 2

OS
TAMBORETE

HEMORRAGIA
SANALUAR
TNIAFINS
ETAEDR
DEFENSORA
OBRADREN

CPFESTEC
VERBOATIVO

ZESONAR
DIANTEAO

NSARIDAS
HERBIVORO

POSSUEMTS

A

E

Assento
redondo

sem
encosto

"Os (?) 
justificam
os meios"

(dito)

Os indiví-
duos que
guardam
mágoa

Grupo
racial

Vitamina
para os
ossos

A segunda
nota

musical

Cadastro
de pessoa

física
(sigla)

(?) Pitt,
ator dos

EUA

Siga;
rume

Palavra
que indica
ação na

frase

Classe
dos ricos
(Econ.)

(?) Popu-
lar, grupo
de pagode

A terra do
sertão
(pl.)

1.006, em 
algaris-

mos
romanos

Prova automobilística

Exame obrigatório
em recém-nascidos

O clarão
noturno
Racha-
duras

Distraído
(fig.)

Hiato de
"maestro"

Sílaba de
"renda"

O sentido
da pele

Ponto
cardeal

"(?) 10", de-
senho da TV

Opõe-se a
"passivo"

Ano
escolar

Detector 
submarino
Proibição

social

São pro-
prietários

(?) de: na
frente de

O elefante,
por seu
regime

alimentar

A advoga-
da, em 
relação

ao cliente

Última
letra

Peritos
(fig.)

Clareador
de pelos

A outra, no
 trio amoroso

Sangramen-
to intenso
Soluciona 

(problemas)

ConstruçãoPeríodo ini- 
ciado com a coroação

de D. Pedro II (Hist. BR)
Orelha,

em inglês
Irmãs do

pai

3/art — ben — cpf — ear. 7/possuem.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 2

OS
TAMBORETE

HEMORRAGIA
SANALUAR
TNIAFINS
ETAEDR
DEFENSORA
OBRADREN

CPFESTEC
VERBOATIVO

ZESONAR
DIANTEAO

NSARIDAS
HERBIVORO

POSSUEMTS

A

E

Assento
redondo

sem
encosto

"Os (?) 
justificam
os meios"

(dito)

Os indiví-
duos que
guardam
mágoa

Grupo
racial

Vitamina
para os
ossos

A segunda
nota

musical

Cadastro
de pessoa

física
(sigla)

(?) Pitt,
ator dos

EUA

Siga;
rume

Palavra
que indica
ação na

frase

Classe
dos ricos
(Econ.)

(?) Popu-
lar, grupo
de pagode

A terra do
sertão
(pl.)

1.006, em 
algaris-

mos
romanos

Prova automobilística

Exame obrigatório
em recém-nascidos

O clarão
noturno
Racha-
duras

Distraído
(fig.)

Hiato de
"maestro"

Sílaba de
"renda"

O sentido
da pele

Ponto
cardeal

"(?) 10", de-
senho da TV

Opõe-se a
"passivo"

Ano
escolar

Detector 
submarino
Proibição

social

São pro-
prietários

(?) de: na
frente de

O elefante,
por seu
regime

alimentar

A advoga-
da, em 
relação

ao cliente

Última
letra

Peritos
(fig.)

Clareador
de pelos

A outra, no
 trio amoroso

Sangramen-
to intenso
Soluciona 

(problemas)

ConstruçãoPeríodo ini- 
ciado com a coroação

de D. Pedro II (Hist. BR)
Orelha,

em inglês
Irmãs do

pai

3/art — ben — cpf — ear. 7/possuem.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO14

Os mora-
dores de
margens
de rios

Material
usado no
bungee
jump

Filme que
apresenta
situações
surreais

(?)-
noroeste,
ponto sub-
colateral

Escultura 
em mármo-
re de Mi-

chelangelo

Lâminas
móveis do
cata-vento

(?)-Kiss,
grupo mu-
sical sul-
coreano

Vitamina
essencial
à fixação
do cálcio

"(?) do
Coração 

Selvagem",
livro

Maior hi-
drelétrica

no rio
Paraná 

Qualidade
exigida do 
verdadeiro

amigo

Grito de
dor

"Interna-
tionale",
na sigla

Fifa 

Bem que o
acamado
deseja

recuperar

"Teclar",
nas redes

sociais

Tipo de
predicado
(Gram.)

Logradou-
ro urbano
mostrado
no GPS

A classe
média
baixa

(Econ.)

Hiato de
"piegas"
(Gram.)

O ganhador do prê-
mio Camões de 2020

Estigma do 
serviço público

Muito boa
(gíria)

Trecho de
viagensA letra "muda"

Metáfora comumente
usada para se referir a

um perigo iminente

A ação da
nicotina no
organismo
Junto de

Abarrotado
Conjunção 
alternativa

(Gram.)
Sulco do
parafuso
Planta da
caatinga

Sensação
de aflição

Semente,
em inglês
Pequena

faixa entre
terrenos
extensos

O gás não
inflamável

(Quím.)
Motivo

Imagens
gráficas
Recolhe-

dor de lixo

Movimento corporal
Fator ambiental 
que impede a 
concentração

Luminária
pendente
do teto

Unidade do 
calendário

A roupa de grupos
folclóricos

Sobrinho
do patriar-
ca Abraão

Recurso 
jurídico que
anula uma

prisão
arbitrária

Auxílio;
amparo
Merlot e

chardonnay

4/seed. 5/nesga. 6/inerte. 7/grimpas. 8/elástico — nonsense. 17/vítor aguiar e silva.

Se trabalhamos e lutamos é porque temos colocado a nossa 
esperança no Deus vivo, o Salvador de todos os homens, 

especialmente dos que crêem. [...] Ninguém o despreze pelo 
fato de você ser jovem, mas seja um exemplo para os fiéis na 

palavra, no procedimento, no amor, na fé e na pureza. 
1 Timóteo 4: 10 e 12
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Rio de Janeiro - O Brasil subiu 
ao lugar mais alto do pódio 
pela segunda vez no Cam-
peonato Mundial de Atletismo 
Paralímpico. Thalita Simplí-
cio conquistou a medalha de 
ouro dos 400m da classe T11, 
enquanto Beth Gomes, aos 58 
anos, quebrou o recorde mun-
dial do arremesso do peso na 
classe F53 e levou ouro em 
Paris; Claudiney dos Santos 
foi campeão do lançamento 
do disco F56, e Brasil chega ao 
3º lugar do quadro. Além disso, 
o país ainda faturou duas me-
dalhas de bronzes com André 
Rocha, no lançamento de 

disco, e Cícero Nobre, no lan-
çamento de dardo.

“É uma alegria, uma satis-
fação. Estou muito feliz. Gostei 
muito da corrida. Aconteceram 
alguns erros, mas conseguimos 
contorná-los no decorrer da 
prova e finalizar bem. Agora 
vamos partir para os 100m e 
os 200m para buscar mais me-
dalhas”, afirmou a atleta que 
nasceu com glaucoma.  

Essa foi a quarta medalha 
de Thalita em Mundiais de atle-
tismo. Ela foi ouro nos 400m e 
prata nos 200m em Dubai 2019, 
além de bronze nos 400m em 
Doha 2015. 

São Paulo – Palmeiras e São 
Paulo decidem, nesta quinta-
-feira, uma das vagas para as 
semifinais da Copa do Brasil. A 
partir das 20 horas, os times se 
enfrentam no Allianz Parque, 
com promessa de grande pú-
blico. O São Paulo tem a van-
tagem do empate já que ven-
ceu a primeira partida por 1 a 
0. A última vaga será definida 
no sábado, entre Corinthians e 
América.  Em meio às questões 
de segurança, os dois times fi-
nalizaram seus treinos ontem. 

Do lado alviverde, a neces-

Quem fica com a vaga?

COPA DO BRASIL – QUARTAS-DE-FINAL
20h00 Palmeiras  x  São Paulo

COPA SUL-AMERICANA – PLAY-OFFS
19h00 Ñublense  x  Audax Italiano
21h00 Libertad  x  Tigre

AGENDA DE JOGOS  

FICHA TÉCNICA
Palmeiras x São Paulo - Allianz Parque – 20h

Weverton; Mayke, Gustavo Gó-
mez, Luan e Piquerez; Richard 
Ríos (Zé Rafael), Gabriel Meni-
no e Raphael Veiga; Dudu, En-
drick (Luís Guilherme) e Rony.

Rafael; Rafinha, Arboleda, Die-
go Costa e Caio Paulista; Pablo 
Maia, Gabriel Neves, Wellin-
gton Rato (Alisson) e Rodrigo 
Nestor; Luciano e Calleri.

PEGANDO O RITMO
O ala Maicon, 
ex-Mariópolis, já 
está treinando 
com o Cascavel 
Futsal e aguarda 
a chance de fazer 
sua estreia com a 
camisa tricolor. O 
jogador chega para 
completar o elenco 
após a saída de Igor 
Carioca. Amanhã, 
o time entra em 
quadra para 
enfrentar o Campo 
Mourão, pela LNF.

ASSESSORIA

sidade de vitória fez o técnico 
Abel Braga armar um esquema 
mais ofensivo. Porém, ele tem 
problemas no setor de con-
tenção. O volante Zé Rafael, 
que se recupera de um estira-
mento no joelho direito, ainda 
é dúvida. om Bruno Tabata 
negociado, a tendência é que 
Endrick e Luís Guilherme dis-
putem a posição para compor 
o trio ao lado de Dudu e Rony.

Do outro lado, Dorival Ju-
nior contará com o retorno 
da dupla de ataque Luciano e 
Calleri. O zagueiro Alan Franco, 

 DIVULGAÇÃO

Palmeiras e São Paulo decidem vaga nesta quinta-feira

com dores na perna direita, 
ficou o tempo todo na parte 
interna do CT, em tratamento 
e é considerado dúvida. 

Cascavel - O futsal brasileiro 
está de luto. O histórico trei-
nador Fernando Ferretti mor-
reu na manhã de ontem, aos 
69 anos, em Joinville, onde 
estava internado há semanas 
por conta de uma insuficiên-
cia renal causada pela Covid-
19 contraída no final do ano 
passado.  

O treinador foi o responsá-
vel pela mudança de patamar 
técnico do futsal brasileiro, 

ainda nos 80, revolucionado 
o sistema tático do jogo. 

Entre os títulos conquis-
tados estão Ligas Nacionais, 
Taças Brasil, Superligas, Li-
bertadores, Ligas Estaduais 
e Mundial de Clubes. Ferreti 
foi, ainda, eleito duas vezes o 
melhor treinador do mundo, 
dirigindo a seleção brasileira 
e grandes times como Inpacel, 
Malwee/Jaraguá, Corinthians 
e Magnus.  

Cascavel - Os Jogos Universi-
tários do Paraná terão nesta 
quinta-feira, as partidas decisi-
vas das modalidades coletivas, 
encerrando a competição que 
acontece desde a semana pas-
sada na cidade de Apucarana. 

As chamadas modalidades 
individuais já foram encerra-
das no início da semana e duas 
universidades de Cascavel co-
memoraram bons resultados. 
No Karatê Masculino, que teve 
disputas no Kumite e Kata, a 
Unioeste ficou com a segunda 
colocação no geral, enquanto a 

Rio de Janeiro – Foi uma quar-
ta-feira (12) agitada para os 
dois alvinegros do Rio de Ja-
neiro. Depois de vários dias de 
negociação, Botafogo e Vasco 
apresentaram seus novos trei-
nadores para a sequência da 
temporada. 

O português Bruno Lage foi 
recepcionado com festa no ae-

roporto durante a madrugada 
de ontem. Ele chegou com sua 
comissão técnica, composta 
pelos auxiliares técnicos Luis 
Nascimento e Carlos Cachada, 
o preparador físico Alexandre 
Silva e os analistas Jhony Con-
ceição e Diogo Camacho.

O Vasco também optou 
por um técnico estrangeiro. O 

argentino Ramón Diaz, de 63 
anos, que vem de um trabalho 
com título no Al Hilal, da Ará-
bia Saudita, e é um treinador 
respeitado na Argentina, onde 
é ídolo do River Plate como jo-
gador e como treinador.

Ambos devem estrear na 
rodada do fim de semana do 
Brasileirão.

FAG ficou com o terceiro lugar. 
No tênis masculino, o lugar 

mais alto do pódio ficou com a 
Unioeste, com os atletas Gui-

lherme Dhionei e Hugo Faria. 
A medalha de prata ficou com 
a PUC, de Curitiba, e o bronze 
com a UEM, de Maringá. 

Unioeste e FAG com medalhas nos JUPs

Ferretti deixa legado para o futsal

Botafogo e Vasco apresentam técnicos

 Brasileiras são campeãs 
mundiais no Paraatletismo
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 “Cada A110 é único, assim 
como seu proprietário. Por 
isso, a Alpine está ampliando 
suas opções de customização, 
com faixas e adesivagens icô-
nicas que permitem dar ainda 
mais personalidade ao mo-
delo. A marca se baseou na 
expertise de seus designers 
e parceiros para desenvolver 
esta gama de novos visuais 
emblemáticos, que deve conti-
nuar sendo ampliada”, explica 
Emmanuel Al Nawakil, vice-
-presidente de Vendas, Rede e 
Lançamentos da Alpine.

A linha em três cores que 
se estende do capô até o teto 
reflete as origens da Alpine na 
cidade francesa de Dieppe. O 
visual faz uso do mesmo de-
senho triangular apelidado de 
“Snowflakes” ou flocos de neve, 
utilizado pela Alpine na Fórmula 
1 e nas corridas de endurance. 

O teto do A110 também exibe 
o emblemático A em forma de 
flecha. O visual French Signa-
ture está disponível pelo preço 
de 1.500 euros com impostos.

FLASHBACK PARA 1955
A faixa branca dupla que vai 

do capô até o teto e se estende 
até o porta-malas do carro re-
mete ao espírito vintage dos car-
ros de competição. O emblemá-
tico número 55 aparece no capô 
dentro de um círculo branco, fa-
zendo referência à data de cria-
ção da marca em 1955 por Jean 
Rédélé, piloto e empreendedor 
francês. O visual Racing Heritage 
está disponível a partir de 1.500 
euros com impostos.

US RACING 2023
Esta versão de acabamento 

é uma réplica do visual do A110 
Pikes Peak, que desafiou as 

Atelier Alpine oferece três novos
visuais icônicos para um A110

156 curvas da lendária Subida 
de Pikes Peak, em 25 de junho 
de 2023. Em sua primeira par-
ticipação na célebre corrida de 
montanha americana, o A110 
fez história quebrando o re-
corde de sua categoria e ter-
minando no pódio.

O A110 com design espeta-
cular é apresentado com o len-
dário design US Racing 2023. 
Este visual está disponível para 
o A110 com pintura de carro-

ceria na cor “Branco Glacier” e 
“Branco Irisé”, por um preço de 
8.000 euros com impostos.

A Alpine disponibilizou 
estes três novos visuais exclusi-
vos na França e na maioria dos 
países onde a marca é comer-
cializada ontem (quarta-feira 
12), por meio de seu Atelier Al-
pine (https://www.alpinecars.
fr/configurateur.html).

Estes três novos visuais es-
peciais chegam para ampliar o 

programa de customizações do 
Atelier Alpine lançado em 2021, 
para atender o desejo dos 
clientes de personalizar o A110 
para ficar com “a sua cara”. As 
opções disponíveis permitem 
escolher entre 15 cores de 
carroceria da série Heritage 
baseada no DNA histórico da 
Alpine, que são numeradas de 
1 a 110 e ainda oferecem uma 
paleta variada de aros de roda 
e pinças de freio.  

www.uopeccan.org.br

Chevrolet Onix 
1.0 - 0km

1º

Honda CG -160cc 
START 0km

2º

Honda CG -160cc 
START 0km

3º

Televisor
42 polegadas

5º

Celular
Smartphone

4º

Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e 
tratamento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos 
mais modernos centros de radioterapia do país. Além de ser 
credenciado a realizar o transplante de fígado e medula óssea. 
 Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos 
em Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante 
para mantermos a qualidade nos atendimentos oferecidos, 
possibilitando que os pacientes recebam um tratamento moderno, 
com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).

Adquira o cupom no 
valor de R$250,00

Há sete anos, a Fiat apre-
sentava um novo conceito 
automotivo para o mercado 
brasileiro: o Fiat Mobi, um 
carro que até em seu nome 
leva a vocação para a mobili-
dade. Desenvolvido para ser 
pequeno em tamanho, mas 
grande em soluções, e acima 
de tudo, muito atraente, o mo-
delo chega à impressionante 
marca de 400 mil unidades 
vendidas no Brasil.  

O compacto nasceu de um 
estudo da Fiat sobre cidades e 
do desejo de unir o urbano e 
funcional em um veículo prá-
tico e fácil de dirigir. O sucesso 
foi tanto que o Mobi é um dos 
carros mais vendidos do país e 
não é para menos, já que a Fiat 

Fiat Mobi alcança marca de 400 mil unidades comercializadas no Brasil
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carrega a tradição de liderança 
no mercado de hatches. Prova 
disso é que a marca é a número 
um do segmento, tanto no en-
cerramento do último mês 
como no primeiro semestre 
de 2023.

No Brasil, o Mobi é líder do 

seu segmento (A-Hatch) com 
6.895 unidades emplacadas 
em junho e 53,5% de partici-
pação da categoria. Vale dizer 
ainda que ele foi o modelo 
que apresentou o maior cres-
cimento no volume de vendas 
no canal varejo no Brasil no 

sexto mês de 2023 (168%) e 
foi um dos principais respon-
sáveis pelo sucesso da Fiat em 
relação ao plano do Governo 
em junho, sendo o que mais 
cresceu no varejo, quase tripli-
cando as vendas em relação a 
maio. Além de estar presente 
aqui, o Fiat Mobi também é ex-
portado e vendido em outros 
12 países, proporcionando aos 
consumidores uma combina-
ção única de estilo, tecnologia 
e preço competitivo.

Todo esse sucesso é expli-
cado pelo seu design moderno, 
com traços fortes, marcantes e 
com personalidade incomum 
no segmento, que não passa 
despercebido nas ruas. Por 
isso, o Mobi conquistou rapida-

mente os consumidores. Com 
sua eficiência energética e re-
cursos inovadores, o veículo 
responde com desenvoltura na 
hora de se movimentar pelos 
centros urbanos, oferecendo 
desempenho ágil, além de prá-
tico e econômico. Isso porque 
seu consumo de combustível 
é um dos mais baixos entre os 
veículos projetados e produ-
zidos no Brasil. Vale dizer que 
o Fiat Mobi é o único hatch de 
sua categoria capaz de rodar 
mais de 700 km com um tan-
que de combustível graças às 
recentes evoluções técnicas do 
seu conhecido motor Fire. Ele 
pode rodar até 15 km/l com ga-
solina, segundo o Programa de 
Etiquetagem Veicular.O Mobi foi líder do seu segmento com 6.895 unidades emplacadas em junho 
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Schotten projeta bons resultados nos EUA

Em sua primeira temporada no automobilismo dos Estados Uni-
dos, o brasileiro Erick Schotten disputou no último fim de semana a 4ª 
etapa da USF Juniors, a primeira categoria do Programa Road to Indy. 
A rodada foi realizada no Mid-Ohio Sports Car Course, no Estado de 
Ohio. Ele teve um fim de semana complicado, ficando em nono nas 
duas provas da etapa, mas aposta no potencial do equipamento e da 
equipe Exclusive Autosport para colher bons resultados ainda nesta 
temporada. Eric é o atual campeão da Fórmula Delta Brasil.  

 A 3ª etapa da Copa Itaipu de 
Kart, disputada sábado (8), na 
pista do Adrena Kart, em Foz do 
Iguaçu, foi o “aquecimento” de 
Firás Fahs para a 24ª edição da 
Copa Brasil. A competição na-
cional será disputada a partir 
da próxima quarta-feira (19), no 
Kartódromo do Beto Carrero, em 
Penha, Santa Catarina. 

Em sua última competição 
em casa antes da Copa Brasil, 
Firás largou na pole position 
da categoria F-4 A, ganhou a 
primeira bateria, foi terceiro na 
segunda, com a prova dispu-
tada sob forte chuva, e ganhou 

terceira bateria. Porém, sofreu 
uma penalização. Faltando duas 
curvas para a bandeirada final, 
Firás fechou a porta para defen-
der a liderança e os comissários 
entenderam que ele foi o causa-
dor do toque. Mas na soma das 
três baterias, garantiu a segunda 
colocação da 3ª etapa. “Entendo 
que o toque foi coisa de corrida, 
em uma disputa que valia a lide-
rança. Mas isso já coisa do pas-
sado e agora só estou pensando 
na Copa Brasil. A expectativa é 
fazer uma excelente Copa Bra-
sil, em parceria com a Bravar”, 
frisa Firás Fahs. 

Firás Fahs se “aquece” para Copa 
Brasil com segundo lugar em Foz 
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Toledo no Sertões
Depois de levar o título do 

Sertões 2022 (categoria Pro Brasil 
- Sertões Sul) em estreia entre os 
carros do rali de velocidade cros-
s-country, a dupla formada pelo 
piloto Victor Pudell, de Toledo 
(PR) e pelo navegador Claudemir 
Hubner, de Caçador (SC), confir-
mou participação na 31ª edição 
do maior rali das Américas, em 
‘Nosso palco é o Brasil’. A dupla, 
oriunda dos campeonatos de rali 
na modalidade de regularidade, 
já conta os minutos para a lar-
gada da principal competição 
off-road nacional. Com prólogo 
e oito etapas, a largada será em 
Petrolina (PE) no dia 11 de agosto 
e chegada na Praia do Preá, em 
Cruz (CE), no dia 19 de agosto.

Copa Brasil
A partir da próxima quarta-feira 

(19), pilotos e equipes já estarão 
vivendo as emoções da maior 
edição da Copa Brasil de Kart no 
Kartódromo Internacional Beto 
Carrero, em Penha (SC). Ontem, 
a CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo) divulgou uma 
nova programação e a nova lista 
de inscritos. Já são 372 inscri-
ções confirmadas, superando em 
mais de 80 o recorde anterior.

 Se na fase adulta já é difícil 
definir uma carreira a seguir, 
imagine aos 11 anos. Para Lou-
renço Varela (Art Home), mais 
do que uma profissão, almeja o 
sonho de representar o Brasil no 
automobilismo mundial. Sabe 
que a escolha é difícil, mas está 
construindo boa parte do cami-
nho para alcançar o objetivo.

Dono de nove títulos de cam-
peão – nacional, interestadual, 
estadual e regional – em dois 
anos de kart, o jovem piloto de 

Itapema, litoral da Santa e bela 
Catarina, divide a rotina diária 
entre os treinos e as ativida-
des escolares. Mesmo faltando 
muito nas aulas, devido às com-
petições, Lourenço é um aluno 
com boas notas na turma do 6º 
período da escola Cepavi.

No kart, Lourenço Varela en-
cara com muita seriedade todas 
as dicas e instruções dos mecâ-
nicos, coachs e preparadores. 
“É rápido e muito arrojado. As-
simila com facilidade as infor-

 DIVULGAÇÃO

Firás Fahs (3) largou na pole position da categoria F-4 A em Foz do Iguaçu

A vitória da categoria F-4 A 
na 3ª etapa da 9ª Copa Itaipu de 
Kart foi de Rodrigo D’Agostini, 
que somou 42 pontos. Firás, o 
segundo colocado, somou 37, 
ao passo que Pedro Calegário 

foi o terceiro colocado, com 33 
pontos. 

A 4ª etapa da Copa Itaipu de 
Kart está marcada para o dia 5 
de agosto, novamente na pista 
do Adrena Kart.

Notas Lourenço sonha ser um profissional do automobilismo
mações que passamos pra ele, e 
com isso, em cada corrida, con-
seguimos melhorar o conjunto 
todo”, contou Alex Grigoletto, 
um dos coachs.

Na próxima semana, Lou-
renço, piloto da fábrica de chassi 
Thunder Tecnology, irá disputar 
o título da categoria Cadete na 
24ª edição da Copa Brasil de 
Kart, e na segunda fase da dis-
puta, integrará o grid da Mini 2T. 
A competição, segunda mais im-
portante do país na modalidade, 
será realizada de 19 a 29 deste 
mês, no kartódromo Internacio-
nal Beto Carrero, em Penha (SC). 
O retrospecto no traçado é bom. 
Recentemente, ele conquistou 
o título de campeão do Sul-
-Brasileiro, e é líder da Cadete 
na Copa Beto Carrero, com 127 
pontos contra 122 do segundo 
colocado.
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Lourenço 
Varela 

tem bom 
retrospecto 
no traçado 

do Beto 
Carrero

SIGA-NOS:

construtoraconcretize.com 



12 GERAL   Quinta-feira 13 de julho de 2023 @oparana hojenews

IBGE: Turismo do Paraná teve 2º maior 
crescimento do Brasil de janeiro a maio

Cataratas do Iguaçu continua sendo o principal 
destino turístico do Paraná

Parque Vila Velha, nos Campos Gerais, também bateu recorde de visitantes
 

FOTOS: AEN

Curitiba - Dados divulgados 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística), ontem 
(12), demonstram que o setor 
de turismo do Paraná teve o 
segundo maior crescimento 
do Brasil nos cinco primeiros 
meses de 2023. Entre janeiro e 
maio de 2023, o Estado acumula 
um avanço de 13,6% em relação 
ao mesmo período do ano pas-
sado, ficando atrás apenas de 
Minas Gerais, com aumento de 
19,7%, e bem acima da média 
nacional, que foi de 8,4%.

No comparativo entre maio 
deste ano com o desempenho 
do mesmo mês em 2022, o cres-
cimento do Paraná também 
foi de 13,6%, também acima 
da média nacional, que foi de 
8,6%, e o melhor resultado para 
o Sul do País, à frente de Santa 
Catarina (6,3%) e Rio Grande do 
Sul (2,6%). Neste recorte, Minas 
Gerais também apresentou o 
melhor índice, com 17% de au-
mento no volume de ativida-
des, seguida por Espírito Santo 
(16,5%), Rio de Janeiro (15%) e 
Bahia, que praticamente em-
pata com o Paraná com os mes-
mos 13,6% de variação positiva.

Segundo o governador Ra-
tinho Junior, a melhora dos 
indicadores representa que o 
Estado está no caminho certo 
ao investir no setor. “Não são 
apenas as grandes obras que 
impulsionam o turismo. Inves-
timentos pontuais são muitas 
vezes um diferencial para fazer 
com que diferentes segmentos 
turísticos, como o de natureza, 
rural, religioso e gastronômico, 
vão para frente e contribuam 
com o desenvolvimento dos 
nossos municípios”, afirma.

“Estamos recebendo mui-
tos turistas estrangeiros, com 
novos voos internacionais, mas 
não abrimos mão do turismo 
doméstico, que também tem 
um enorme potencial econô-
mico”, acrescenta o governador.

CATARATAS DO IGUAÇU
O principal símbolo do tu-

rismo paranaense e que ajuda 
a explicar o destaque do Estado 
em nível nacional é o Parque 
Nacional do Iguaçu, que bateu 
recorde de visitação para o mês 
de maio em 2023. No período, 
mais de 114 mil pessoas de 
94 países estiveram no local, 

atraídos principalmente pelas 
Cataratas do Iguaçu, conside-
rada uma das sete maravilhas 
naturais e um patrimônio da 
humanidade.

O volume de visitantes no 
parque foi 45% maior do que 
em maio de 2022 e superou 
até mesmo os patamares pré-
-pandemia, cujo recorde ante-
rior havia sido registrado em 
2019, com 108 mil visitantes no 
mesmo mês. No acumulado do 
primeiro semestre de 2023, mais 
de 850 mil pessoas já visitaram 
o cartão-postal. “O número de 
visitantes em Foz do Iguaçu está 
superando os dados anteriores 
à pandemia. E isso se reflete em 
outras regiões, com o turismo 
crescendo muito também em 
Curitiba, Ponta Grossa e nos mu-
nicípios que contam com lagos 
e represas que são utilizados  

para atividades de lazer”, diz o 
governador.

Um exemplo que corrobora 
com a avaliação de Ratinho 
Junior é que outro destino que 
bateu recordes de turistas foi 
o Parque Vila Velha, nos Cam-
pos Gerais. Dados da Unidade 
de Conservação mostram que 
o local foi o destino de 5.424 
pessoas em maio deste ano, 
quase o dobro do mesmo mês 
em 2019, que foi de 2.396 visi-
tantes. Apenas no feriado de 
Corpus Christi, entre 8 e 11 de 
junho, 3.951 turistas passearam 
pelo local.

PORTA DE ENTRADA
No âmbito do turismo inter-

nacional, o Paraná também se 
destaca. Dados da Secretaria 
de Estado do Turismo apon-
tam que o Estado foi a terceira 

Turismo impulsiona índices
O bom desempenho do turismo ajudou a alavancar o índice geral 

de serviços no Paraná em maio, cujo volume ficou 13,3% acima do 
registrado em maio do ano passado. No acumulado do ano, o aumento 
em relação ao volume das atividades foi de 11,2% quando comparado 
aos cinco primeiros meses de 2022.

Em todas as cinco categorias de atividades de serviço estabe-
lecidas na análise do IBGE houve crescimento em âmbito estadual 
tanto no comparativo entre os meses de maio quanto no acumulado 
anual. Em 2023, o aumento foi de 5,5% para os serviços prestados 
às famílias; 5,7% nos serviços de informação e comunicação; 16,8% 
nos serviços profissionais, administrativos e complementares; 13% 
nos transportes, serviços auxiliares aos transportes e correio; e 0,6% 
para outros serviços.

principal “porta de entrada” de 
turistas estrangeiros no Brasil 
em 2022. Com 522 mil visitantes 
de outros países adentrando 
ao País via aeroportos, portos 
e rodovias paranaenses no úl-
timo ano, o Estado ficou atrás 
apenas de São Paulo, com 1,5 
milhão de turistas estrangeiros, 
e Rio de Janeiro, com 652 mil.

Apesar dos bons números 
conquistados, o Governo do 
Estado continua focado em 
melhorar ainda mais o desem-
penho do setor. Entre as ini-
ciativas mais recentes, estão 
a abertura de 4 mil vagas para 
cursos gratuitos de qualificação 
em turismo em parceria com a 
Fecomércio-PR e o Senac-PR e 
a promoção de um encontro 
com gestores do setor em Curi-
tiba, para discutir maneiras de 
avançar ainda mais. 
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BMW 32 0I 2012
Preta, gasolina, 70 mil km, interior 
em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 72.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208158.

JEEP COMPASS LIMITED
2.0, 16V 4x2, 2018, preto, flex, 
automático, luxuoso, completo, 
higienizado, espelhado, impecável. 
R$ 130.000,00. F: (45) 99988-3377.
  CI-208157.

MERCEDES C200
Avantgarde 1.8 16V, 184 cv, 2011, 
prata, 4 pneus Goodyear novos, 
luxuosa, completa, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 73.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208159.

VENDE-SE HYUNDAI SANTA 
FÉ

2014 já com modo condução 
econômico, Preta, único dono, 
apresenta nota fiscal, com 
190.000km, trocado motor que ter em 
torno de 70.000km. Preço 12% abaixo 
da Fipe, R$75.000,00. Aceita troca de 
menor valor, tratar com o proprietário. 
Fone: (45) 98805-5016 - (45) 98805-
5017.  CI-208246.

VERSA 1.6 SV FLEX
2016, prata, 47 mil Km, 4 pneus 
novos, completo, higienizado e 
espelhado. Impecável. R$ 48.000,00. 
F: (45) 99988-3377.  CI-208162.

CAPTIVA SPORT
16V, 185cv, 2010, prata, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208164.

CAPTIVA SPORT 2.4
16V, 185cv, 2014, azul, bancos 
em couro, luxuosa, completa, 
higienizada e espelhada. Impecável. 
R$ 59.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208163.

OMEGA CD 3.6
V6, 24V, 255cv, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado e espelhado. 
Impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208161.

OMEGA CD 3.6 BLINDAD
Blindado, 2005, prata, luxuoso, 
completo, higienizado, espelhado, 
impecável. R$ 30.000,00. F: (45) 
99988-3377.  CI-208165.

OMEGA FITTIPALDI 3.6
V6, 24V, 258cv, blindado, 2008, 
preto, gasolina, luxuoso, completo, 
higienizado e espelhado. Impecável. 
R$ 40.000,00. F: (45) 99988-3377.  
CI-208160.

RANGER XLS 2.2 4X4
2018, prata, diesel, cabine dupla, 
automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, 
som, pneus novos, higienizada e 
espelhada. Impecável. R$ 185.000,00 
F: (45) 99988-3377.  CI-208156.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no São Cristóvão, 
com 2 quartos, mais dependências, 
churrasqueira na sacada, com total 
de 71m² área total, sendo 58m² área 
privativa por apenas 220 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208179.

WILLIAN VENDE
Vende apart. no Park Vitória, sendo 
com 2 quartos, mais dependências 
no pavimento térreo, medindo total de 
55,14m², por R$ 150.000,00, podendo 
ser negociado veículo como parte de 
pagamento, financiamento, cartão de 
credito, soja, etc. Contato:  Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208177.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a Rua 
Manaus, fácil acesso ao centro e 
saídas para rodovias. Por apenas 530 
mil. Willian Serafim CRECI 19806f.
  CI-208174.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado com 3 suítes, com 
sacada, mais dependências, garagem 
coberta para 1 carro, sendo que tem 
espaço para mais de 4 carros, imóvel 
localizado na esquina, frente para 
2 ruas, por apenas 650 mil. F: (45) 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208182.

WILLIAN VENDE
Vende ou troca casa no Santo 
Onofre com 70m², 3 quartos, mais 
dependências, terreno de esquina 
medindo 15x15 sol da manha, por 
apenas 350 mil, aceita TROCA como 
parte de pagamento, preferência 
terreno. F: (45)  99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208185.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Santa Cruz, 
localizado próximo a Tito Muffato, 
terreno medindo 6,5 x 45 com área 
construída de aprox. 170m² sendo, 
suíte, 2 quartos mais dependências 
com moveis planejados, pé direito 
alto, sobra de terreno, garagem 
coberta. Por apenas890 mil (estuda 
propostas). F: (45)99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-208175.

WILLIAN VENDE
Vende sobrado no Tropical com aprox. 
150m² de área construída, sendo 
98m² averbado, suíte, 2 quartos, 
vaga para 2 carros, alguns móveis 
planejados, ambientes climatizados, 
ótima localização, rua sem saída, por 
apenas 320 mil. Agende sua visita, 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208183.

WILLIAN VENDE
Vende casa no Florença com aprox. 
60m², sendo 1 suíte, 1 quarto, mais 
dependências sala e cozinha com 
pé direito alto, fino acabamento, por 
apenas 350mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208176.

WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 15m de 
testada para a mesma, área total de 
aprox. 1.050m² contendo um barracão 
de aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: (45) 
99922-7904  Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208184.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
190.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208155.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Lote com 1050m² (25x42) na 
região central, Rua Vitória, 770. R$ 
2.290.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208151.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 249.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208153.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Souza 
Naves Sul, a 300m da Petrocon, ao 
lado da Metalúrgica Turmina, R$ 
2.200,000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-208150.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 270m² (10X27) no 
Santo Onofre, Rua Tupinambás, 
divisa com o Santa Cruz, (preservação 
permanente). R$ 130.000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-208154.

IMOBILIÁRIA PARANHOS
Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes. R$ 2.000.000,00. Aceita 
carros e parcelamento. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-208152.

WILLIAN VENDE
vende fazenda de 330 alq. prox. 
cascavel com 70 alq. mec. com 
extrutura para pecuaria pronta sendo 
piquetes barrações reservatorios de 
agua casas por apenas 1.200 sacas 
de soja por alq. Creci 19806f  CI-208168.

WILLIAN VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão do 
Rio Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento para 
visitantes, cerca elétrica, liberado 
para construção, com várias casas 
já em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas 180 mil.  CI-208286.

WILLIAN VENDE
Área de 10 alq. com 7 alq. mec. na 
região do Rio do Salto, por penas 
1.600 sc. o alq. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208170.

WILLIAN VENDE
Vende área com 12 alq. em Santa 
Tereza do Oeste com 9 alq. mec. por 
apenas 2.100sc o alq. F:  (45) 99922-
7904  Willian Serafim  CRECI 19806f  
CI-208173.

WILLIAN VENDE
Chácara de 10.000m² área com leve 
declive, bom de água rio no fundo, um 
açude sem benfeitorias por apenas 
R$360 mil. F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f.  CI-208166.

WILLIAN VENDE
Vende chácara em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localização 
com casa de alvenaria, casa de 
madeira, reserva de mata nativa, 
apenas 2.500 sc. de soja por alq. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208167.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura CASA DE CAMPO por apenas 
700 mil, aceita troca até 60% do valor. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208169.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 20.000m² 
a aprox. 6 km do asfalto, sendo aprox. 
17 km do centro de Cascavel, com 
beira de rio e mata nativa. Excelente 
oportunidade para ter sua casa de 
campo em uma região rural por 
apenas 300mil. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208172.

WILLIAN VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com aprox. 
10 alq. mec. em Santa Tereza, bem 
localizada, por apenas 45.000 sc de 
soja, podendo ser negociado, entrada 
mais 3 anos. F: (45)  99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  CI-
208178.

WILLIAN VENDE
Vende chácara com área de 5.000m² 
com matricula individual, sendo aprox. 
3 km do asfalto, ótima para moradia 
ou lazer, estrada boa, topografia com 
leve declive, por apenas 650 mil. 
F: (45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-208181.

WILLIAN VENDE
Vende chácara de 6,5 alq. com aprox. 
4,5 alq. mec. em Cascavel, próximo 
do asfalto, excelente localização, bom 
de água. Por apenas 3.500 sacas 
de soja por alq. sendo um total de 
22.750 sacas, forma de pagamento 
entrada de 50% mais 1 ano. F: (45) 
999227904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-208180.
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LEILÃO ONLINE | CASA EM MARECHAL CÂNDIDO RONDON/PR
Participe em pestanaleiloes.com.br 

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, 
que devidamente autorizada pelo Banco Bradesco S/A., inscrito no CNPJ/MF sob nº 
60.746.948/0001-12, promoverá, na forma da Lei 9.514/97, nas datas de 02/08/23 (1º leilão) e 
09/08/23 (2º leilão), ambas às 9h30, o leilão do seguinte lote: LOTE 2 – Marechal Cândido 
Rondon/PR. Lot. Wollstein (cadastro municipal: Bairro Boa Vista). Rua Ariel Ferreira dos Santos, 498 
(Lt. 13 da Qd. 08). Casa. Áreas totais: const. 83,19m² e ter. 403,08m². Mat. 38.241 do RI local. Obs.: 
Bairro de localização do imóvel pendente de averbação no RI. Regularizações e encargos perante os 
órgãos competentes correrão por conta do(a) comprador(a). Ocupada. (AF). Lance mínimo: 1º Leilão 
R$ 379.589,92. 2º Leilão R$ 156.000,00 (caso não seja arrematado no 1º leilão). COND. DE PGTO.: 
à vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ON-LINE: mediante cadastro prévio no 
site da Leiloeira. OBS.: O Fiduciante possui direito de preferência de compra, nos termos da lei.

SÚMULA DE PEDIDO DE 
LICENÇA DE OPERAÇÃO 

 
ABEL DE OLIVEIRA DA SILVA E CIA LTDA, CNPJ 
09.400.560/0001-08, torna público que requereu do IAT, a 
LO – Licença de Operação, para Fabricação de estrutu-
ras metálicas, instalado na Rua David Anacleto, 794, Área 
Industrial, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

SÚMULA EMISSÃO DE LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA 

 
JOÃO OLMIRO DA SILVA – MARCENARIA, 
CNPJ 12.384.626/0001-28, torna público que rece-
beu do IAT, a LAS – Licença Ambiental Simplifica-
da, para Fabricação de Móveis com predominância de 
madeira, instalado na Rua David Anacleto, 891, Área 
Industrial, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

SÚMULA PEDIDO RENOVAÇÃO 
LICENÇA AMBIENTAL SIMPLIFICADA

  
JOÃO OLMIRO DA SILVA – MARCENARIA, CNPJ 
12.384.626/0001-28, torna público que requereu do IAT, 
a RLAS – Renovação da Licença  Ambiental Simpli-
ficada, para Fabricação de Móveis com predominância 
de madeira, instalado na Rua David Anacleto, 891, Área 
Industrial, Município de Santa Terezinha de Itaipu-PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

A empresa Piscicultura Paturi Três LTDA, inscrita no 
CNPJ nº 39.516.010/0001-10 torna público que irá re-
querer ao Instituto Água e Terra, a Licença Prévia para 
piscicultura em tanques-rede a ser implantada no Reser-
vatório da U.H.E. Gov. José Richa (Salto Caxias), no 
município de Três Barras do Paraná, Estado do Paraná.
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Imagens meramente 
ilustrativas

    O Complexo Hospitalar Uopeccan é referência no diagnóstico e trata- 
mento contra o câncer, oferecendo quimioterapia e um dos mais modernos 
centros de radioterapia do país. Além de ser credenciado a realizar o 
transplante de fígado e medula óssea. 
    Somente no ano passado, foram realizados 392.587 atendimentos em 
Cascavel e Umuarama! Sua contribuição é muito importante para mantermos 
a qualidade nos atendimentos oferecidos, possibilitando que os pacientes 
recebam um tratamento moderno, com mais chances de cura e conforto.

Ação Entre Amigos
Unindo forças em prol de vidas!

CASCAVEL
(45) 2101-7022 | (45) 98408-4148 (WhatsApp)

UMUARAMA
(44) 2031-0743 | (44) 99116-7662 (WhatsApp).
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